
 

 

证券代码： 300077                             证券简称：国民技术 

国民技术股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：2024-001 

                                                     

投资者关系

活动类别 

□ 特定对象调研        □ 分析师会议 

□ 媒体采访             业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他  

参与单位名称

及人员姓名 

通过深圳证券交易所“互动易”平台（http://irm.cninfo.com.cn）“云

访谈”栏目参与本次年度业绩说明会的投资者 

时间 2024 年 4 月 29 日 （星期一）下午 15:00~17:00 

地点 网络方式举行 

上市公司接待

人员姓名 

1、董事长、总经理孙迎彤 

2、独立董事陈卫武 

3、副总经理、财务总监徐辉 

4、董事、副总经理、董事会秘书叶艳桃 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了回复： 

1、想请董事长介绍下公司目前公司行业地位，公司何时能够扭亏？ 

感谢您对公司的关注。公司有集成电路和负极材料两项业务。集成电

路以 MCU、安全芯片、射频芯片、电池 BMS 为产品方向。其中 MCU，

2024 年公司将完成从 M0 到 M7 的产品布局，这种 32 位从低端到高

端全覆盖的 MCU 设计企业，国内友商里较少。动力电池 BMS 今年

也将进入市场，也是重点发展方向之一。这两年，公司在环境不利的

情况下，坚持研发投入，至此产品全系列基本形成，相信随着更有竞

争力的高端产品投入市场，公司经营效果将有改善。负极材料业务，

同样遇到市场下滑的环境，随着公司湖北随州扩产项目今年一期完

成，公司产能有较大幅度提高，也将支撑负极材料业务竞争力的提

升。此外，负极材料业务去年下功夫降本，今年将有所体现。公司的

目标是，集成电路业务要在国内行业第一阵营，负极材料业务要做出

特色。再次感谢您对公司的关注。 

2、关于公司各项财务指标，能简单说明吗？包括，管理费用，研发



 

 

费用，销售等各方面费用情况，是符合公司预测的预期吗？ 

尊敬的投资者您好，感谢您的关注。2023 年公司受主要产品价格下

滑幅度较大，研发持续高投入以及金融资产价格下滑以及资产减值

等多重因素影响，亏损额巨大，因此主要财务指标毛利率、净资产收

益率均较上年有较大幅度下滑。2023 年在研发端，公司为了持续增

强核心竞争力，丰富产品线，加快新产品布局，研发投入维持在高位，

占营业收入的比重更是高达 31.66%。而在研发投入以外的销售和管

理费用，公司在市场需求低迷以及公司业绩亏损的情况下，对费用进

行了严格的管控，2023 年公司销售费用和管理费用较 2022 年分别下

降了 29.42%和 27.38%。2024 年公司将进一步降本增效，力争公司的

投入都花在刀刃上。 

3、请问董事长，公司的竞争对手中颖电子和兆易创新上市以来，分

别涨了几十倍，而公司上市 12年还趴在底部。董事长也一直喊现在

蹲着是为了将来跳起来，我就想问问，董事长什么时候跳啊？ 

谢谢您对公司的关注。我们对其他公司取得的各种成绩表示祝贺，同

时不断鞭策自己做更好的工作。公司在发展历程中，经历了各种困难

和挑战，也不断调整和优化自身能力建设。我们相信在正确的路上坚

持走下去，一定可以获得成果。再次感谢您对公司的关注。 

4、请问董事长，您说的正确的路是哪条路？隔几年股权激励一次的

路吗？ 

感谢您的再次提问。公司将坚持做对的产品、对的市场，不断提升公

司核心竞争力。这几年公司在研发投入上持续加码，产品系列初步完

成，相信会取得与公司付出相应的成果。再次感谢您的提问。 

5、在目前大环境下，公司有无被制裁断供可能? 

感谢您对公司的关注。公司高度重视合规工作，同时也持续加强供应

链抗风险建设。在可以预期的未来，公司出现供应链断供的风险很

小。再次感谢您的关注。 

6、想了解一下主要公司的大客户有哪些？与华为的交流合作还有

吗？ 

尊敬的投资者，感谢您的关注和提问。目前公司芯片产品已广泛应用

于消费电子、工业控制、汽车电子、医疗电子等领域及多个行业客户，



 

 

限于保密协议以及维护公司商业秘密需求，具体合作客户情况不宜

公开透露，敬请谅解。 

7、大体看了下公司诉讼事项，公司被骗 5亿的诉讼为何只是 3亿多

的索赔？ 

尊敬的投资者，感谢您的关注。失联事件发生后，公司安排专人负责

投资款追缴工作，聘请了境内、境外的专业律师团队持续开展工作，

从维护公司及股东利益出发，审慎选择最优方案进行实施。您提及的

诉讼为公司向新加坡高等法院提起的诉讼，已于 2023 年 6 月取得胜

诉判决，现阶段正依照法定程序申请后续执行。公司将持续按照法律

程序不断追索，依法履行相应的信息披露义务、坚决以法律手段维护

公司和股东合法权益。 

8、不太明白公司办公大楼为啥估值那么低，感觉公司净资产低估不

少？ 

尊敬的投资者您好，感谢您的关注。公司的总部大楼包含自用和出租

两部分，其中自用部分以原始成本作为入账价值并且每年计提折旧，

对外出租部分以公允价值计量，2023 年由于深圳市写字楼租赁市场

不景气，租赁价格下滑，投资性房地产公允价值减少了 3000 万元左

右。 

9、股权激励是公司出钱买股票，回购注销还得公司出钱买来注销？

股东的钱就这么花吗？ 

尊敬的投资者，感谢您的关注。公司 2021 年推出的限制性股票激励

计划为第一类限制性股票，激励对象以授予价格获得公司于 2021 年

增发的 A 股普通股股票。回购的实质是退还 2021 年授予时激励对象

认购限制性股票而缴纳的出资，回购后这部分增发股份办理注销。 

10、股权激励回购注销是否会大幅增加公司今年财务费用？ 

尊敬的投资者您好，感谢您的关注。截止 2024 年 3 月末公司的货币

资金余额超 7 亿元，远超股权激励回购注销所需的金额，因此本次

股权激励回购注销对公司 2024 年度财务费用不会有较大影响。 

附件（如有） 无 

日期 2024-4-29 

 


